

**JOSÉ
YUSTE****Activo
empresarial**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Calificadoras, ¿no tienen significado?

■ *Nos están advirtiendo que la caída en los ingresos petroleros y no petroleros por el menor crecimiento del país, puede ser un dolor de cabeza.*

■ *Hacienda tiene la oportunidad de ampliar la base gravable.*

Agustín Carstens, el recientemente ratificado gobernador de Banco de México, señaló que la decisión de las agencias calificadoras de bajar un peldaño el grado de inversión no tenía un gran significado, ya que las finanzas públicas pueden mantenerse equilibradas el próximo año.

Sin embargo no podemos desdeñar la baja calificación que dieron al grado de inversión Standard & Poor's y Fitch, las cuales están advirtiendo que la caída en los ingresos petroleros y no petroleros por el menor crecimiento del país, puede ser un dolor de cabeza.

Tienen razón. El gobierno de **Felipe Calderón** mal hará en desestimar las ba-

jas en peldaños de grado de inversión.

Recordemos que el tener el grado de inversión permite a los grandes fondos entrar a la economía mexicana, pues incluso por estatutos deben adquirir bonos o deuda soberana de economías con grado de inversión, ya que les garantiza su pago.

El secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero**, tiene la oportunidad de lanzar una ampliación de la base gravable, la cual, curiosamente, se traduzca en menores ingresos para los que ya los pagan, y pocos impuestos para los que deban empezar a hacerlo.

Inclusive el senador priísta **Manlio Fabio Beltrones** ha empatado con la idea de un

impuesto al consumo generalizado, sin tasas cero, sin regímenes especiales sin exentos como lo es el IVA que se ha convertido en un mal recaudador.

Imponer un impuesto al consumo generalizado podría ser una política para combatir la informalidad, ya que en cualquier momento los informales pagarán dicho impuesto. Además, deberá ser penado no hacer declaraciones fiscales.

Otros países han jugado una fórmula sencilla: imponer un impuesto al consumo generalizado y bajar el impuesto sobre la renta. No hay gran ciencia.

El impuesto al consumo puede compensarse a los pobres vía gasto, con programas sociales bien focalizados.

Desechar la baja en los

Manlio Fabio Beltrones ha empatado con la idea de un impuesto al consumo generalizado para subir ingresos.



Fecha 16.12.2009	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

peldaños de grado de inversión es totalmente erróneo.

Carstens no iría contra autonomía

Carstens no iría contra la autonomía de Banxico, cuyo mandato constitucional es preservar el valor adquisitivo de los mexicanos, y al hacerlo hay que subir tasas y bajar la inflación aunque el gobierno se enoje. Para muchos **Carstens** no iría en contra de una política de **Calderón**, que fue quien lo propuso como gobernador del instituto central.

Se puede llegar a un punto de entendimiento: coordinarse mejor, porque al fin y a cabo Banco de México es parte del Estado, pero seguir siendo un contrapeso si hay amenazas inflacionarias. **Carstens** conoce la autonomía de Banxico y sabe bien sus alcances. Puede lograr dicho equilibrio, entre ser autónomo, pero también parte del Estado mexicano.

Telmex y el poder adquisitivo

Telmex resultó con la tarifa residencial más baja del mundo, según Teligen, la asesora de la OCDE. En el compara-

tivo es la más baja. El comparativo sólo es en dólares, pero no toma en cuenta el poder adquisitivo de la población.

Un mexicano no gana lo mismo que otros habitantes de países miembros de la OCDE. Y si bien es un buen dato que Telmex tenga las tarifas más bajas, el comparativo debe tomar el poder adquisitivo de los mexicanos. Según nos dicen Telmex quedaría en el tercer lugar, lo cual no es nada malo, al contrario, es bueno pero mejorable.

Empresarios apoyan iniciativa de reelección

Los empresarios apoyan la iniciativa enviada por el presidente **Calderón** de reelección de presidentes municipales, ya que no dependerán de los designios de los partidos políticos para los proyectos productivos de la comunidad, sino de la misma ciudadanía.

Es una iniciativa donde el Consejo Coordinador Empresarial apoya totalmente al jefe del Ejecutivo. Los tiempos de pelea entre ambos parecen haber quedado atrás, sobre todo cuando hay agenda propositiva.